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ACTA DE LA SESION ORDINARIA Nº 1159, CELEBRADA POR 
EL CONCEJO MUNICIPAL DE COINCO, CON FECHA 

21 DE OCTUBRE DEL 2021.  
-------------------------------------------------------------------------------- 

 

 En la Sala de Sesiones del Edificio Municipal de Coinco, procede a reunirse 

el Concejo Municipal, constituido en su Sesión Ordinaria Nº 1159.    

 

 Preside la Sesión el Sr. Alcalde, don Juan Abarca Padilla, asisten los 

Concejales que se indican. 

 

Sr.  Carlos Muñoz Rivera 

Sr.  Oscar Orellana Trincado  

 Sra. Joana Ramos Riveros 

 Srta. Belén Atenas Gálvez 

 Sr.  Adalberto Valenzuela Silva 

 Sr.  Gregorio Valenzuela Abarca 

 

 La tabla a tratar en la ocasión consulta las siguientes materias: 

 

1. Aprobación Acta Sesión Ord. N° 1158/21 

2. Correspondencia 

3. Acuerdos Concejo 

4. Visita Funcionarios Municipalidad de Mostazal 

5. Presentación equipo Salud Mental Hospital de Coinco  

6. Informe Sr. Alcalde  

7. Varios  

 

Desarrollo de la Sesión   

 

Se inicia la reunión a las 09:05 horas, cuando el Sr. Pdte., en nombre de 

Dios declara abierta la Sesión. 
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1.- Aprobación Acta Sesión anterior:           

Se aprueba por la unanimidad de los Sres. Concejales presentes en la 

Sala, el Acta de la Sesión Ordinaria N° 1158, de fecha 15.10.2021. 

 
 

2.- Correspondencia:      

- Informe del Director DAEM, solicitado por el Concejal Sr. Muñoz, en 

relación a cantidad de estudiantes que volvieron a clases presenciales, remotas 

y funcionamiento del PIE. También sobre entrega de computadores para el 

presente año. Documentos enviados al correo electrónico de los Sres. 

Concejales, con fecha 19.10.2021. 

 

- Invitación del Sr. Alcalde, a la celebración del día del adulto mayor, el día 

22 de Octubre próximo.  Documento enviado al correo electrónico, con fecha 

19.10.2021. 

 

3.- Acuerdos Concejo:      

- No hay. 

  

 El Sr. Pdte., manifiesta que modificarán el orden de la tabla a la espera 

de los Funcionarios de la Municipalidad de Mostazal, para continuar con la 

presentación del equipo de salud mental del hospital de Coinco. 

 

4.-  Presentación equipo Salud Mental Hospital de Coinco: 

 El Sr. Pdte. dice que expondrá el equipo.  

Se presenta el José Joaquín Abarca, en representación del equipo de salud 

mental del hospital Coinco, quien expone lo siguiente:  

Feria del Reencuentro, Actividad Comunitaria Intersectorial. 

• Instancias de participación comunitaria 

• Fomento de estimulación cognitiva 

• Trabajo intersectorial multidisciplinario  

Porqué es importante: 
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• Contaremos con un enfoque promocional y preventivo de la salud. 

• Tendremos stands informativos desde el Hospital de Coinco y de la I. 

Municipalidad. 

• Queremos contar con personas de la comunidad que puedan dar a conocer 

algún talento.  

Estimulación cognitiva: 

• Es relevante fomentar el hábito de la lectura en niños y niñas de la 

comuna, fortalecer en los adultos mayores. 

• Importancia el trabajo de estimulación cognitiva en adultos mayores, 

porque nos ayuda a prevenir enfermedades asociadas a deterioros 

cognitivos.  

Stands informativos: 

Municipalidad:  biblioteca, Senda, DAEM. 

Hospital de Coinco: programa de salud mental, chile crece contigo, nutricionista, 

enfermera, matrona.  

La Feria del Reencuentro se realizará en el patio central de la Municipalidad, el 

día jueves 28 de Octubre del 2021, desde las 15:00 horas, donde contarán con 

un cordón sanitario para ingreso de los usuarios.  

Trabajo intersectorial:  

 Senderismo Huellas para Adultos Mayores. 

• Mesa de trabajo Intersectorial de Salud Mental. 

• Levantamiento diagnóstico con Establecimientos Educacionales y 

Comunidad en general.  

 

El Sr. Pdte. dice que en estas épocas de pandemia se hace muy necesario 

fortalecer todo lo que es salud mental, porque los vecinos y los mismos 

funcionarios a veces requieren de una ayuda. El equipo de salud mental a estado 

constantemente apoyando al municipio en diferentes actividades que se han 

estado realizando. La semana que tuvieron la presencia de Marcia Palma de 

Mujer y Equidad de Género, se tocaron varias temáticas que tienen relación con 

violencia, pero se hace tremendamente importante accionar estas líneas donde 

les va a permitir trabajar. El Concejal Sr. Muñoz dice que quiere agradecer por 
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la encuesta que envió, porque es fundamental que puedan mantener una 

relación con el Hospital y como presidente de la comisión de salud sostuvo una 

reunión con la directora, en donde la falta de estrategia común que salga desde 

el municipio, el insumo que están tratando de levantar respecto a las 

problemáticas es fundamental y vital al momento de ir generando una relación 

armoniosa y positiva entre el Municipio y el Hospital. Es importante saber en qué 

puntos podría mejorar, porque dentro de las preguntas se consultan los 

problemas y dentro de ellos aparece drogadicción, alcoholismo, obesidad y son 

cosas en donde el municipio puede actuar y así tener una salud pública. 

El Concejal Sr. A. Valenzuela dice que solo quiere mencionar que el 

acercamiento está, porque se acaba de nombrar que trabajaran esto con Senda, 

entonces todo lo que sea en beneficio a la comunidad no cabe duda que se 

agradece, sobre todo en estos tiempos donde se han vivido tiempos difíciles. El 

Sr. Pdte. dice que están todos en la misma lógica y están todos con disposición, 

así que como Municipalidad se van a sumar a esta instancia y las reparticiones 

que les corresponda darán las facilidades para que se puedan realizar. Una vez 

que pasen el tema de la pandemia, tendrán que reconstruir la salud mental entre 

todos y deben pensar ahora la estrategia. Agradece la presentación y le envía 

saludos a la Directora del Hospital. El Sr. José Abarca dice que estos insumos 

que obtengan serán para elaborar un plan netamente para trabajar con los 

establecimientos educacionales y cuando tengan listo el levantamiento lo van a 

coordinar con Antonio. El otro insumo lo que dará a conocer es un trabajo en 

conjunto con el Municipio para realizar actividades y que tengan un mayor 

impacto en la comunidad. Así que están en contacto para coordinar estos 

eventos.     

 

5.- Visita Funcionarios Municipalidad de Mostazal:       

 El Sr. Pdte., presenta a la Srta. Tamara Sandoval, Jefa de Gabinete de la 

Municipalidad de Mostazal, junto al Sr. Reinaldo Gajardo, Asesor Jurídico, para 

que les explique el tema del convenio que existe por el Monticello.  

La Srta. Tamara Sandoval indica que el Alcalde no pudo estar presente 

porque tuvo que asistir a una reunión de último minuto, pero que ellos están en 
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representación para explicar el convenio del Casino. El Sr. Pdte. dice que 

tuvieron una reunión la semana pasada y en el Concejo pasado converso el 

tema, informando que vendrían esta semana a resolver todas las dudas que 

puedan tener. Acá se requiere todo el apoyo de los municipios que quieran estar 

en el proyecto que Mostazal tiene del casino Monticello. Es importante saber de 

primera fuente el tema porque la mirada que tiene Santiago es diferente y eso 

también lo conversó con los Concejales. Hay una cercanía con las personas del 

casino porque tuvieron una primera feria laboral y habló con don Manuel, así 

que enviaron un Stand del casino.  

La Srta. Tamara Sandoval dice que agradece el espacio, porque en 

representación del Alcalde es un orgullo poder estar en Concejo explicando el 

tema de la mirada que tiene la comuna y nueva administración frente al tema 

del casino. El 18 tienen la licitación y efectivamente cualquier entidad que 

ofrezca una mejor oferta económica podría quedarse con la licitación del casino. 

Eso es un riesgo para el Casino, sino que también para la comunidad de Mostazal 

y las 29 comunas que están en convenio. El Alcalde con el afán de poder llegar 

a más personas, porque saben que el aporte que genera Monticello claramente 

ayuda a cada comuna para poder hacer desarrollo local. Las comunas que 

podrían estar en el futuro convenio del 2023 es Navidad, porque se incorporaría 

en el próximo convenio. Hoy si bien los documentos es el preámbulo de lo que 

están avanzando han tenido reuniones con la superintendente de Casinos para 

explicar lo fundamental que es tener el casino, no solo para la comuna, sino que 

para la región. El Alcalde lo que quiere es que el casino realmente este más 

cercano a las comunas que tienen convenio, no solamente con un stand, sino 

que también cuando lleguen los recursos puedan invertir y el casino estar 

presente en esa inversión. si necesitan usar el casino también tener las puertas 

abiertas y contar con el edificio, por ejemplo, era que se hiciera en cada comuna 

un concurso de voz del adulto mayor y llegasen a un ganador para que fuera 

presentado en el casino, generando la unión en la región. Por otra parte, que el 

casino apoye a cada comuna y efectivamente que sientan que el casino no es 

solo una caja pagadora, sino que acercar los beneficios de desarrollo local. 

Además, fue entregado el documento donde se indica cómo va cada comuna en 
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los pagos, cómo funciona el sistema de las dos cuotas anuales, en donde como 

Concejo proponen cual será el proyecto de desarrollo local que es aprobado por 

el Concejo y presentado al municipio. Ellos una vez que está presentado hacen 

la transferencia de recursos, una vez ejecutado el proyecto pueden volver a 

continuar con la siguiente etapa. Hay comunas que están bastante atrasadas 

con la rendición o pago de la cuota, porque muchas veces se podía decir que era 

Mostazal quien no cancelaba, pero claramente esto es ida y vuelta, la comuna 

presenta el proyecto se hace el pago y después se rinde. Ellos pueden trabajar 

libremente de acuerdo a lo que dice la ley, entonces el espíritu del Alcalde es 

trabajar de la mano con cada Alcalde y Concejal. Están abiertos a que no solo 

sea un convenio de recursos, sino que más bien colaborativo en todos los 

ámbitos, porque dentro del país la única región que tenía este convenio era 

O´Higgins y la solidaridad de repartir los recursos hacia que no solamente 

Mostazal avanzará, sino que todas las comunas. El Sr. Asesor Jurídico de 

Mostazal dice que agradece la recepción y le gustaría saber sus dudas. El Sr. 

Pdte. dice que la semana pasada explicaba la modalidad, pero seguramente 

quedaran dudas. Aprovecha de preguntar sobre el saldo adeudado y ellos tienen 

$83.114.065.- pesos, consulta si eso es lo que les queda por recibir, pero 

seguramente deben rendir porque están con el aporte N° 20 y no sabe si les 

iban a entregar el avance por cómo estaban. El Sr. Asesor Jurídico de Mostazal 

dice que han sucedido ciertas circunstancias sobre todo con el tema de la 

pandemia, casino Monticello estuvo sin funcionar muchos meses y la Comuna 

estuvo en cuarentena tres meses y además en fase dos el casino tampoco 

funcionaba. Los fines de semana no valía la pena para ellos mantener solo los 

restoranes porque en fase dos las salas de juego no podían funcionar. En esos 

meses dejo de ingresar dinero al municipio de Mostazal entonces en el último 

año y 2019 con el estallido social hubo mermas, entonces la DAF de alguna 

forma está tratando el arqueo correspondiente para poder ya tener un informe 

detallado. Entendiendo que han ingresado hace tres meses y medio, tratando 

que todos los departamentos trabajen a la par con la visión que tiene el alcalde, 

así que la misión es al día de mañana ojalá tener un informe detallado por 

comuna, porque ese es el compromiso que habían generado. El Sr. Pdte. dice 
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que la duda que tienen es si tienen cosas pendientes, porque el aporte 20 

corresponde a 24 millones y fracción, pero van disminuyendo, porque el aporte 

24 corresponde a un monto menor. Entonces tiene entendido que por normativa 

pueden pedir solos dos aportes en el año, así que al sacar ese dato de que 

hicieron un aporte, pueden saber cuánto dinero pueden pedir. El Concejal Sr. 

Orellana dice que esto va enlazado con la rendición entonces sino tienen ese 

insumo, porque para poder recoger el recurso fresco necesitan la rendición. Al 

no tener el insumo claro, por eso respetuosamente le gustaría solicitar tener ese 

dato para saber las condiciones en que están y poder discutir la próxima reunión 

con la cuota correspondiente. La Srta. Tamara Sandoval dice que el dato podrían 

tenerlo, pero sin perjuicio a eso como Concejo comenzarán a proyectarse si o si 

para el 2022, cual podría ser el proyecto de desarrollo local que quieren tener 

en la comuna, porque si bien ellos pueden indicar que deben rendir, se imagina 

que esa rendición no es muy compleja de realizar. El monto dependerá de cuanto 

ingrese anualmente para ver el porcentaje que se debe entregar, por eso van 

cambiando las cuotas. El Sr. Pdte. dice que solamente quieren saber si tienen 

alguna rendición pendiente y saber proyectos o cosas que puedan presentar. Ese 

dato es importante porque les va a permitir saber qué es lo que les falta por 

rendir. El Concejal Sr. Orellana dice que los últimos aportes del casino fueron 

utilizados en diseño de proyectos y no en ejecución misma, cosa de la que nunca 

estuvo de acuerdo. Cree que es fundamental tener ese insumo para saber en 

qué parte esta rendido, porque inversión en la comuna sabiendo el poco recurso 

que tienen pueden hacerlo. El Sr. Pdte., dice que estuvieron conversando el tema 

del traspaso del mandato no ha sido el mejor, pero en la comuna ha sido la 

excepción, porque no han tenido problemas. Entendía la figura en donde tenía 

problemas para poder realizar los análisis, pero acá está la administradora que 

era la Secplac y podría ayudar a clarificar el tema. La Sra. Administradora 

Municipal dice que respecto a las consultas tiene algunas que se pueden ir 

despejando y también le surge una, porque ellos recibieron hasta el aporte N° 

19 y quedando solamente pendiente por rendir el aporte. Por eso en el fondo no 

se han entregado los aportes, la consulta puntual que le surge es si rinde el 

aporte pendiente ellos podrían solicitar este año uno o dos aportes. El Sr. Asesor 
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Jurídico de Mostazal dice que podrían pedir un aporte 2021 y dos aportes 2022, 

son dos aportes por año presupuestario. El Sr. Pdte. dice que esos aportes se 

entregan en virtud de cómo se rinde. El Sr. Asesor Jurídico de Mostazal dice que 

se han presentado proyectos que no necesariamente son de desarrollo local, 

entonces están trabajando en una especie de Check List, donde puedan ir 

revisando los requisitos y condiciones para estos recursos. no pueden comprar 

un terreno, construir casas y entregar las casas, porque se entiende que el 

desarrollo se termina en sí mismo, las familias que reciben las casas dejan de 

proyectar la ayuda social local, pero si es factible comprar un terreno y tener 

una casa de emergencia donde en una eventualidad vayan rotando familias que 

lo necesitan. Los proyectos de desarrollo local deben ser próximos en el tiempo, 

deben perdurar y eso es lo que exige la ley. El Concejal Sr. Muñoz dice que se 

imagina que esto viene con bases para poder postular y las bases tienen la 

claridad para poder ilustrar esto. El Sr. Asesor Jurídico de Mostazal dice que las 

bases son lo que dice la ley. El Concejal Sr. Orellana dice que es inversión local 

en beneficio de la comuna. la Srta. Tamara Sandoval dice que deben 

interiorizarse en lo que dice la ley. El Concejal Sr. Muñoz dice que entonces no 

existe un reglamento. El Sr. Asesor Jurídico de Mostazal dice que no tienen un 

reglamento, pero la ley especifica cuáles son las labores que debe implementar 

la municipalidad respecto al desarrollo local y salud, entonces ahí va orientado. 

El Concejal Sr. Muñoz dice que entonces se remite a la ley orgánica de 

municipalidades. El Sr. Asesor Jurídico de Mostazal dice que eso es. El Concejal 

Sr. Muñoz dice que ahora se puede ver que perdieron dos años de aportes. La 

Srta. Tamara Sandoval dice que esos dos años de aporte efectivamente también 

tienen que ver con la merma que tuvo el casino, porque si rinden pueden hacer 

la transferencia de recursos, no así ellos como comuna, porque las arcas 

quedaron vacías. Han tenido que hacer otro tipo de estrategias para poder darle 

beneficios en virtud del desarrollo local. El Sr. Pdte. dice que este tema rige por 

este reglamento y debe pasar por Concejo, pero piensan seguir dotando de más 

construcción de lomos de toro u otra iniciativa y el Concejo aprueba. El Concejal 

Sr. Muñoz consulta si la rendición pendiente ya estaría lista. La Sra. 

Administradora Municipal dice que estaba en el teléfono conversando con Paula 
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y hay un compromiso de aportes para el servicio de desarrollo complementario 

de Millahue, camarines y varias de esas iniciativas estaban en esa cuota. Esto 

opera con que Secplac presente una propuesta y eso se vota en Concejo, 

posteriormente esto se rinde en Concejo y la DAF lo rinde a través de un 

certificado de Concejo. El próximo Concejo podrían rendir la cuota número 19. 

El Concejal Sr. Orellana dice que es bueno que se las personas que entregan el 

beneficio sepan que quiere invitar a que cambien un poco el chip en cómo se 

proyectaba el aporte. Hace muchos años planteo una intención similar a la 

compra del Club Deportivo Millahue y es que de forma directa puede intervenir 

con ese recurso. El llamado es que este recurso se utilice en algo utilizado en 

una discusión que tengan en Concejo y que desde ahí quizás se vaya a Secplac 

y no esperar que nazca desde la administración. No está criticando ni 

cuestionando esta situación solamente es que tengan injerencia directa en este 

importante recurso que va en apoyo directo de la comunidad.  Es bueno que la 

gente de la Municipalidad de San Francisco se entere de que este Concejo estará 

en esa sintonía. El Sr. Pdte. dice que agradece la intervención, porque así ellos 

pueden sentirse parte de la discusión y que fue propuesto, porque quieren 

hacerlo así. Ese es el espíritu de Mostazal que las comunas tengan mayor 

participación, porque lo que quiere también el Concejo es apoyar a la comunidad. 

Sabe que todos estarán de acuerdo en que estás propuestas salgan desde el 

Concejo. Consulta a la DAF si estarían en condiciones de rendir pronto. El 

Concejal Sr. Orellana dice que debería ser pronto para poder capturar los 

recursos, espera que sea un compromiso de la DAF. La Sra. Directora de Admin. 

y Finanzas dice que lo único que necesita es que pase al Concejo y sea aprobado 

y con el certificado emitido por el Concejo se puede rendir ese mismo día. La 

Srta. Tamara Sandoval dice que efectivamente les indican que la comuna de 

Coinco solo falta rendir la cuota 19 por $24.584.325.- pesos y una vez que se 

presente la rendición se libera la cuota N°20. Sabe que pudieron resolver las 

dudas desde lo operativo, sin embargo, la misión es explicar el como ellos 

necesitan el espaldarazo de la comuna para el proceso licitatorio, porque 

efectivamente es importante que entiendan la etapa que están viviendo. No 

solamente están acá para trabajar de manera conjunta, sino que también 
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necesitan el apoyo de cada una de las comunas que trabajan con ellos. El Sr. 

Pdte. dice que hay una carta de apoyo entre la documentación. El Sr. Asesor 

Jurídico de Mostazal dice que para remontarlos a cómo surge esto en el 2006 

existía una ley que ponía como base licitatoria para procesos de operadores de 

casino. En esa época las bases licitatorias le daban mucha importancia a lo que 

tenía que ver con el proyecto estructural o integrativo, entonces esto tenía que 

ver con la forma del planteamiento que ofrecía el operador. En este caso casino 

Monticello no solo ofrece salas de juego, sino que también crean una 

infraestructura que tiene que ver con la entretención, con el acceso a un hotel 5 

estrellas, Arena Monticello, tienen un retail de restoranes de categoría mundial. 

En ese sentido cuando se dan esas bases de licitación tenía mucha importancia 

esto, ahora la nueva ley cambia completamente la estructura en como vienen a 

competir los operadores, en ese sentido se quita importancia en lo que 

realmente es el proyecto estructural en sí y se basa más en un proceso de 

subasta, quien tiene una mejor oferta es probable que se quede con la licitación. 

bajo esas premisas se dan cuenta que los operadores de casino han iniciado 

diferentes tipos de acciones judiciales frente a esta nueva ley que impone, pero 

va en desmedro de las condiciones en que los operadores anteriores se han 

ganado las licitaciones y que la misma ley decía que las personas que habían 

conseguido las licitaciones hace 15 años atrás podrían volver a ganársela bajo 

las mismas reglas. La verdad es que la nueva ley 19.995 que es de la 

Superintendencia de Casinos y Juegos no pone un artículo de transitoriedad para 

los casinos que se habían ganado estas licitaciones, por lo tanto, estas personas 

creen que va en desmedro de la condición, porque puede venir cualquier otro 

que venga y ofrezca por un mayor impuesto, pero no entregue la calidad que 

entrega Monticello. Esto va por algo netamente de competencia de ellos ahora 

si ellos lo aterrizan al tema comunal o regional, va en desmedro porque podría 

darse la situación que venga otro operador que ofrezca una mejor cantidad de 

dinero y quedarse con el casino Monticello y ellos desde el 2023 perderían el 

convenio que está firmado actualmente por las 29 municipalidades. Para ser más 

específico hay dos resoluciones exentas que resuelve la superintendencia que es 

la 430 y 431 donde se imponen las bases de licitación y la otra señala que se 
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echa a andar este proceso licitatorio. Diferentes operadores a nivel nacional 

realizan acciones judiciales para detener esos procesos, según entiende en 

Mostazal estaría en suspensión el proceso licitatorio, por lo tanto, desde el 18 

de septiembre pasado ya no se recibió la propuesta del operador Monticello, sino 

que esto quedaría en suspensión. Están tratando de tener conversaciones para 

saber cuál es la realidad del proceso judicial en que se encuentra casino 

Monticello. Ellos están atacando por otro sector que es tomar contacto directo 

con la Superintendencia, llegaron a una reunión y le explicaron que estaban 

bastante preocupados porque realmente según la ley orgánica constitucional de 

municipalidades ellos están obligados a que ante cualquier deprimente de las 

arcas municipales ellos están en derecho de buscar la forma de invalidar estas 

situaciones. Entendiendo que no los dejan competir de la misma forma anterior 

entienden que podrían quedar sin la licitación, en ese sentido la 

Superintendencia les dice que el espíritu nuevo de la ley de casinos la intención 

que tiene no es solamente la subasta económica, sino que los operadores tengan 

mucha más relación con las comunas que están alrededor. Es necesario señalar 

que Mostazal y las 29 comunas son las únicas a nivel nacional que se reparten 

estos recursos. Para entender el 20% se recoge por impuesto al juego, de ese 

porcentaje un 10% se va al Gobierno Regional y el otro ingresa a Mostazal, de 

ese 10% se reparte un 20% para las comunas que están suscritas a este 

convenio. Eso es lo que les ha permitido postular a diferentes proyectos de 

desarrollo local, no todas las comunas están al mismo nivel que Coinco, acá han 

sido capaces de bajar la información y estar en constante uso de estos dineros 

que lo que espera el Alcalde de Mostazal es que se puedan proyectar a sus 

próximos años presupuestarios. La idea es generar una cohesión entre todas las 

comunas y lograr que la región de O´Higgins tenga una potencia mancomunada, 

entonces en ese sentido la superintendencia les dice que Mostazal está un paso 

más adelante. Este convenio que no es tan satisfactorio para todos, pero si viene 

a sentar las bases de lo que ellos buscan, porque quieren una relación y una 

cohesión entre todas las comunas recibiendo los beneficios del casino, que por 

lo demás son millonarios. A través de ellos quiere demostrar a la 

superintendencia que el convenio los ha beneficiado enormemente en todo lo 
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que tiene que ver con el desarrollo local. La Srta. Tamara Sandoval dice que hoy 

salió en las noticias que existía un nuevo oferente y que se colocó Mostazal S.A, 

pero por ejemplo hablan del próximo convenio de 30 comunas y no de 31 que 

podría incluir Rancagua, porque Santa Cruz ya tiene un casino. Cuando hicieron 

una reunión con Rancagua el Alcalde les dijo que lo que querían era tener el 

casino en Rancagua, entonces hoy no sabe si ellos quieren hacer los convenios 

con todas las comunas. Quizás si ellos tuvieran la tranquilidad que la oferta 

económica fuese de la nueva concesionaria no estarían dando esta vuelta, 

porque estarían con la misma tranquilidad, pero el riesgo es que sea otra 

empresa y que no se genere este convenio de colaboración. El Sr. Pdte. agradece 

porque clarifica el escenario y ofrece la palabra por si algún Concejal quiere 

hacer alguna consulta. En su momento le tocó estar presente cuando tuvieron 

que entregar el apoyo anteriormente. El Concejal Sr. A. Valenzuela dice que en 

términos generales la nueva amenaza en esta nueva licitación es que otra 

empresa se tomé el casino y en la eventualidad que el nuevo oferente de mejores 

condiciones que Mostazal, porque puede hacer el recorrido por todas las 

comunas ofreciendo una mejor posibilidad de desarrollo y recursos, podría 

llevarse un mayor porcentaje de la administración de las comunas en tomar la 

decisión de oferentes. Recuerda cuando fue Concejal y estaban viendo el tema 

de los casinos, fue una inteligencia de Monticello hacer el recorrido por las 

comunas cosa que no hizo Rancagua. La Srta. Tamara Sandoval dice que no fue 

Monticello fue la ex alcaldesa que estaba en Mostazal. El Concejal Sr. A. 

Valenzuela dice que bajo esa lógica todos querían menos Navidad y Rancagua. 

La Srta. Tamara Sandoval dice que Navidad no quiso y Rancagua estaba 

compitiendo. Ellos están libres de apoyar o no pensando que quizás llegue una 

mejor oferta, sin embargo, la licitación se abrió el 18 y las cartas ya están 

echadas, cada oferente ya sabe cuáles son las estrategias para poder llegar a 

ganar el proceso licitatorio. El Concejal Sr. A. Valenzuela dice que en este caso 

ellos han cumplido en entregar los recursos, solamente algunas trabas debido a 

que no se ha rendido para poder seguir teniendo estos beneficios, se acuerda 

que anteriormente cuando era Concejal hacían estas famosas plazas con juegos 

y fue con dinero de Monticello. Ahora solo queda apoyar. El Sr. Asesor Jurídico 
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de Mostazal dice que en este caso el convenio dura hasta el 2023, la idea del 

Alcalde es proyectar un nuevo convenio que sea más profundo, no solamente 

que se trate de repartir la plata, sino que se utilice Monticello como una 

plataforma política para las Municipalidades. Usar las dependencias para que 

ellos puedan mostrar cómo ha sido el desarrollo, que vayan hacia Monticello y 

que ellos vengan a la comuna. Las intenciones que tiene Monticello es quedarse 

ahí, pero también tienen que entregarles a ellos certeza de que pueden 

beneficiarse como desarrollo local. Se entiende que si el casino está en Mostazal 

no solo se reparten la plata, sino que también se trata de generar una plataforma 

importante donde todas las comunas puedan explotar esa plataforma. El Valle 

de Colchagua es un valle vitivinícola más nuevo que Cachapoal y ellos de alguna 

forma no han sabido explotar las características del valle. Monticello lo está 

intentando hacer, aprovechando de hacer la invitación. El Sr. Pdte. dice que, si 

bien ellos tienen la concesionaria en este minuto, pero en virtud de que están 

en una situación compleja, consulta si se ha explorado la posibilidad de subir un 

punto más en lo que se está entregando a las comunas. Para las comunas 

pequeñas como Coinco donde esperan el aporte la verdad es que esta etapa de 

negociación motiva a las comunas. La Srta. Tamara Sandoval dice que esa 

respuesta no la pueden responder ahora, porque no está presente el Alcalde, sin 

embargo, de acuerdo a lo que se conversó con los Alcaldes estaba la ventana 

abierta sobre este tema para que generen el convenio con el 2023, porque el 

convenio es bastante simple. El Sr. Pdte. dice que sabe que no es decisión solo 

de ellos, pero considera que el recurso es muy importante y la forma en que lo 

distribuyen le parece equitativo y justo. Considerar aumentar el aporte es 

importante y lo dice porque la oferta que tienen es que están apelando a varias 

cosas como el tiempo, transparencia en entregar el recurso, pero lo adicional 

para la propuesta nueva es que ahora aperturen el casino para los municipios. 

No es un recurso tangible para ellos, no es lo mismo que tener un punto más. El 

Concejal Sr. A. Valenzuela dice que en las competencias existe eso, el mayor 

oferente es quien se lleva el apoyo. Es importante que estos recursos lleguen 

directamente a cultura, adultos mayores y colegios, debe ser invertido en la 

comuna. No sacan nada en hacer un camarín donde se beneficiaría una 
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institución, porque hay otras vías donde pueden postular esos proyectos.  Si se 

abren los espacios en el casino donde puedan llevar una agrupación de la 

comuna a conocer el casino, la comunidad se dará cuenta de que con esos 

recursos entregados por Monticello se pueden hacer esas cosas. cuando pasan 

por la carretera ven un edificio hermoso y lo primero que piensan es que la gente 

de clase baja y media no pueden ir, porque solo pueden ir los de clase alta. 

Como ellos hablan de abrir esos espacios, para hacer algunas reuniones es ideal. 

La Srta. Tamara Sandoval dice que no solamente para eso, porque comenzarán 

las actividades y ahí el Alcalde en la repartición de entrada, también será una 

de las cosas que se van a generar porque saben que una de las cosas que ellos 

dicen es lo que plantearon los alcaldes porque los vecinos sienten que el casino 

es súper lejano.    

El Concejal Sr. Muñoz dice que agradece que los visiten y les presenten 

un poco el funcionamiento de los recursos que vienen del casino. La verdad, es 

que es muy difícil poder entregar un apoyo similar porque tampoco tienen a la 

vista otra oferta, entonces siendo bien honesto, solamente pueden dar una 

opinión cuando tengan todos los antecedentes a la vista. Obviamente tiene que 

agradecer y valorar el trabajo que ha realizado Mostazal a lo largo del tiempo al 

entregar recursos y que sea de manera eficiente. Ahora lo que pueden hacer son 

observaciones para mejorar la oferta, como lo que decía el Alcalde sobre mejorar 

la cantidad de recursos que se reparten y eso es muy importante. lo segundo es 

ver la posibilidad de que estos recursos se puedan otorgar en una cuota o en 

obras mayores, porque por ejemplo tienen un proyecto de 80 millones y quieren 

juntar durante cierto tiempo los recursos del casino para poder complementar 

la obra, quizás generar más flexibilidades al momento de poder invertir los 

recursos. han hablado a lo largo del Concejo que los valores de los materiales 

aumentan y quizás ver cierta flexibilidad en la oferta. Ahora si quiere reconocer 

que es muy difícil dar un apoyo sino tienen todas las cartas en la mesa porque 

deben defender los intereses de la comuna. La Srta. Tamara Sandoval dice que 

las cartas ya las pusieron en la mesa, entonces hoy el convenio es el que existe 

y no puede haber un compromiso antes, si en el 2023, ahora lo que están 

apelando a que existe un espaldarazo respecto a que como comuna puedan 
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seguir trabajando con las 29 comunas. Cuando se les venga el nuevo convenio 

pueden ver cuáles son las nuevas condiciones del convenio, muchas comunas 

querían ponerse al día y cobrar 3 cuotas en el momento, pero la verdad es que 

el convenio hoy no lo permite, pero puede ser que más adelante con cláusulas 

se puedan implementar el 2023. Las reglas del juego las tienen a la vista y lo 

que solicitan o mejor dicho mantener el convenio de colaboración con las 29 

comunas y que el casino este más cercano. El Concejal Sr. Orellana dice que se 

puede hacer lo de los proyectos, porque se está fraccionando, de hecho, al otro 

lado del rio Coltauco compró dos campos deportivos y pactaron las cuotas 

dependiendo de cómo les llegaba el formato.  Ahora en el proceso licitatorio 

deben entender que no van a votar, deben entender bien esa figura, porque acá 

lo que está haciendo Mostazal es buscar y mostrar lo beneficioso que ha sido la 

instalación del casino en la comuna para el resto de las comunas como Coinco. 

Sería muy prudente por parte de las personas que envió el Alcalde transmitir 

una eventual un aumento del aporte, porque también puede ser un sostén mayor 

para ellos el que dentro de la licitación lo consideren. Ahora se pueden encontrar 

si hay otro oferente que adjudique tal vez el convenio no entregue nada. La Srta. 

Tamara Sandoval dice que ellos no tienen arte ni parte en la licitación, lo que 

hacen hoy, tal como lo dice el Concejal Orellana es mostrar a la Superintendencia 

en virtud de la ley es que efectivamente el casino y convenio está funcionando 

de manera colaborativa. El Concejal Sr. Orellana dice que para complementar 

espera que les vaya bien en la propuesta porque es el único que hoy está 

entregando un beneficio a ellos. Como no tienen injerencia y no se pueden 

manifestar espera que les pueda ir bien y les va bien a ellos. La Srta. Tamara 

Sandoval dice que en virtud de eso trajeron la carta de colaboración, puesto que 

cuando se adjudiquen la nueva licitación, por supuesto que pueden conversar 

las nuevas reglas del convenio. Hoy no está en sus manos, ni de nadie, 

solamente de la oferta económica de quien se quiera adjudicar el casino. El Sr. 

Asesor Jurídico de Mostazal dice que el proceso licitatorio para Mostazal se 

congeló por una resolución judicial, pero a nivel nacional ya hay muchos que 

presentaron sus propuestas. Entonces le hace mucho ruido que ningún oferente 

haya venido a conversar con Coinco, le puede decir al Concejal con todo el 
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respeto que no vendrá un oferente a decirle que su oferta económica va 

orientada en tal aspecto. El Concejal Sr. Muñoz dice que tampoco vino el casino 

Monticello. El Sr. Asesor Jurídico de Mostazal dice que su presencia es demostrar 

los beneficios económicos en la región respecto a los ingresos que realiza el 

casino, pero que tampoco los realiza de buena fe, sino que legalmente ingresa 

ese 10% que Mostazal reparte a las 29 comunas. La buena voluntad acá son las 

29 comunas del convenio, esa es la hermandad que se generó, pero tampoco es 

que Monticello lo hace de buena Fe. Acá el asunto principal es que Monticello 

siga para que puedan seguir manteniendo la entrega de recursos. El Concejal 

Sr. Orellana dice que hay que entender que no es un medio FRIL, solamente 

quiere desear que les vaya bien, pero agradece la presentación. El Sr. Pdte. dice 

que les van a oficiar la decisión que tomen como Concejo. La Srta. Tamara 

Sandoval dice que cumplieron con informar y de acuerdo a lo que se solicitó por 

parte del Alcalde de Coinco. El Sr. Asesor Jurídico de Mostazal dice que para 

establecer el asunto de la carta puede ser modificada siempre y cuando 

mantenga el fondo que es demostrar que Coinco está a favor de este convenio 

y obviamente apoya el proceso licitatorio.  

 

 Terminada la presentación de los funcionarios de la Municipalidad de 

Mostazal, se retiran de la sala. 

 

6.- Informe Sr. Alcalde: 

  El Sr. Pdte., cuenta de un caso Covid en el Colegio Huallilén, se 

suspendieron las clases presenciales el día lunes, se retornaron el martes y se 

realizó todo lo que correspondía. Tomó contacto con algunos Concejales debido 

a consultas que surgieron, el Ministerio se contactó directamente con el Director 

del colegio, no ha habido mayores contagios. El Concejal Sr. Muñoz dice que, 

respecto al contagio, tiene entendido que es externo, no ocurrió dentro del 

colegio. Primero que todo quiere enviar un saludo a la familia que entiende ya 

salieron del periodo del virus. Consulta sobre las relaciones que tienen con el 

Hospital y las posibilidades de capacitar a los profesionales de la educación en 

jardines infantiles, colegios y liceo en relación a mantener cierta cantidad de 
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protocolos. Entiende que los protocolos que manda el Ministerio de Educación 

son más bien escuetos y no tan acabados con lo que realizan los profesionales 

de salud. Esta situación genero mucha preocupación y no es el espíritu de la 

vuelta a clases. consulta si hay un plan de acción, para poder mantener los 

niveles de asistencia. El Sr. Pdte. dice que no han retomado con la mesa Covid, 

pero podrían conversarlo. La Sra. Administradora Municipal dice que 

efectivamente en la sesión anterior de Concejo se conversó de una mesa técnica 

con la ACHS y Hospital, ahora están a la espera de que crucen agenda, pero está 

gestionado.  

El Sr. Pdte. Informa que se presentó la Seremi de la Mujer y Equidad de 

Género, así que el 28 de octubre se realizará la instalación de los tres programas 

que implementarán. Esta semana tuvieron una charla en el Teatro Municipal, 

pero por el horario quizás no pudieron tener mucho público. Fue interesante y 

se tocaron varias temáticas, pero estuvieron con compañía de una treintena de 

personas y fue muy bueno, porque cuesta sensibilizar con estas temáticas. 

Comenta que esta semana tuvieron la visita de la Asociación de Fútbol para una 

reunión, estuvo Carolina y Vicente, así que le pedirá al encargado de deportes 

que explique el tema, porque dentro de las cosas que pidieron era el retorno al 

futbol. Con mucho agrado llegaron a un consenso, no llegaron todos los clubes 

deportivos que habían citado, pero lo más importante es que llegaron a un 

acuerdo y harán una liguilla corta. El encargado de deporte dice que el pasado 

martes tuvieron una reunión donde con los clubes presentes llegaron a un 

acuerdo donde se hizo un sorteo y la forma en como procederá el campeonato 

será un cuadrangular. El 31 de este mes se realizará y al ser 9 clubes se eliminó 

de manera directa 2 equipos para que fueran 8. Además, contar que el 

campeonato se nombró campeonato el reencuentro donde lo interesante es que 

los trofeos serán conmemorativos con nombres de personas o personajes 

importantes para cada club. La final será el 13 y 14 de noviembre. El Sr. Pdte. 

dice que toda la etapa previa será en varias localidades, porque hubo sorteo de 

parejas y dependencias. Se facilitó el estadio municipal solo que no hay venta 

de alimentos, así que la final sería en esa fecha y extiende la invitación para que 

los acompañen, porque parte de la premiación es lo que quieren entregar y el 
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arbitraje que es importante lo costeará la Asociación. Lo encontró positivo, así 

que ya están comenzando las actividades y están muy conformes. Hasta ese día 

participaban todos, pero Rubén está participando aun cuando esta delicado de 

salud. Gran parte de los que no habían venido les dieron la facilidad para 

sumarse a la decisión que tomarán en ese minuto. Contarles que fue con el Jefe 

de Control y Director DAEM a una reunión con Felipe Muñoz, Seremi de 

Educación, por un tema que los tiene bastante preocupados y son los saldos no 

acreditados que tienen en educación. Fue una reunión bastante extensa donde 

tocaron varias temáticas y el valor ya fue conversado de estos saldos, en donde 

la antigua administración DAEM no acredita esto. En la reunión se menciona que 

ya tomen contacto con la Superintendencia, así que esto fue agendado y ya llegó 

la confirmación por Lobby, así que los tendrá al corriente. Informa que ayer se 

reunió con el Comité Las Vertientes, Egis y les explicaron los tiempos para que 

sepan cuál es su ámbito de acción, que es lo que está y no, pero fue bastante 

productiva. Ellos siguen con la prórroga del subsidio, así que quedaron bastante 

contentos, porque en 15 meses más podrían tener el tema de las viviendas. La 

Concejal Sra. Ramos agradece la invitación y quedó claro para todos, porque fue 

una charla bastante simple de entender y todos se fueron conformes. El Concejal 

Sr. Muñoz dice que agradece este tipo de reuniones, pero le gustaría que fueran 

con un poco más de antelación, ya que fueron avisados ayer. Había personas 

del comité que le habían pedido que asistiera, pero por su trabajo fue imposible. 

El Sr. Pdte. dice que estaban un poco dependientes de la Egis, porque fue un 

tema de agenda y deben transparentar ante todo este tipo de situaciones. Ellos 

no tienen participación directa, pero seguirán acompañando al comité en todo lo 

que puedan. Para las próximas será con anticipación porque estaban un poco 

sujetos a la agenda que ellos mismos estaban proponiendo. El Concejal Sr. 

Muñoz dice que lo entiende, pero igual quería comentarlo para que las 

coordinaciones se puedan hacer. 

El Sr. Pdte. dice que tal como lo habían comentado los eventos que tienen 

con ESSBIO se hicieron los levantamientos y tiene entendido que Sebastián 

explicará el tema. El Sr. Director DOM indica que se realizó el levantamiento y a 

primera hora se finiquitaron unos detalles que tenían. Se entregará a la 
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administración para que el informe final sea entregado a la Superintendencia y 

detectar todas estas falencias. Hay cosas que están terminados, pero falta sacar 

los escombros y hay otros donde no se ha realizado nada. el evento más grande 

que tuvieron en Fco. Díaz Muñoz a la altura de La Cabrería lo fueron a revisar 

hoy y encontraron un trabajo muy deficiente, donde van a indicar esto en el 

informe porque creen que el trabajo demoro bastante tiempo y al hacer está 

denuncia aparecieron las personas trabajando, pero el trabajo no quedó en buen 

estado. El Concejal Sr. Muñoz dice que, si ellos están interviniendo un bien 

nacional de uso público, se imagina que hay alguna revisión por parte del 

municipio respecto de ese arreglo. Coincide 100% con la opinión del DOM, 

porque el asfalto quedó nefasto y los cortes que hay hacía el otro lado siguen 

con el mismo problema. La compañía tiene la obligación de informar al municipio 

de esos eventos, porque la gente hace la instalación y después sella el camino, 

es lo mismo que está ocurriendo en el cruce donde se formó un badén, quizás 

pueden tener algún resorte por ese lado. El Sr. Director DOM dice que en eventos 

de emergencias las compañías están facultadas para poder hacer la rotura sin 

las autorizaciones correspondientes, con un simple aviso a la DOM que es la 

entidad fiscalizadora en las comunas. Aun así, el trabajo lo encontraron de mala 

calidad, estarán haciendo las averiguaciones por si Serviu puede fiscalizar por 

una obra menor, ya que fue una fisura de matriz, que al final se transforma en 

eventos de mala calidad. Serviu ha tenido las competencias para recibir las obras 

de calzadas y en este caso como era una emergencia no tenían los permisos o 

seguros. El Concejal Sr. Muñoz consulta si en obras pueden calificar esos 

arreglos. Sería interesante porque entrarían como municipio directamente a 

multar o tener una relación para asegurar la calidad del trabajo. El Sr. DOM dice 

que en este caso lo que pueden hacer es que al verse como emergencia no 

tienen la autoridad o tuición de ese camino para poder fiscalizar. si pueden 

mencionar en la parte técnica y comentar que no fue de buena calidad. Sería 

importante contar con esta crítica, pero como salieron a revisarlo en la mañana, 

no alcanzará a entregar el informe ahora, pero si harán las consultas a Serviu. 

El Sr. Pdte. dice que con ese evento que tenían que había en el cruce 

manifestaron en Concejo el tema, porque la ciclovía y el pavimento estuvo 
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mucho tiempo en mal estado, incluso este tema fue enviado al J.P.L. y se 

hicieron algunas acciones. Insiste en que de la misma forma en que lo 

encuentran deben entregarlo. En ese sector por proveer un servicio deben 

entregarlo como corresponde. El Sr. DOM dice que la única diferencia es que en 

el cruce era un atravieso particular autorizado por Serviu, por lo que averiguaron 

en el J.P.L. para hacer el cobro de sanciones y multas por esos trabajos, quizás 

podrían retomar el tema. El Sr. Pdte. solicita la aprobación para la extensión 

horaria.  

Se aprueba por unanimidad de los Sres. Concejales presentes la extensión 

horaria del Concejo.  

El Sr. Pdte. dice que otros temas pendientes era el Callejón Monardes, las 

barreras de las Compuertas, el resumidero en Fco. Díaz Muñoz. El Sr. DOM dice 

que el Callejón Monardes están esperando que termine el Concejo para ir a ver 

el tema, porque durante la semana lo fue a ver, pero ahora harán las 

reparaciones correspondientes del callejón. Así que luego van a ver los 

materiales necesarios para realizar reparaciones más detalladas. En relación al 

tema de las barreras, eso va en el informe del catastro general de la comuna 

que harán llegar a Vialidad, porque es competencia directa de MOP. Será un 

informe completo con fotografías, georreferencias y en qué condiciones se 

encuentran. Con referencia a Fco. Díaz Muñoz durante la semana estarán viendo 

el tema e informando más adelante.  

El Sr. Pdte. dice que se realizó la feria de OMIL así que don Marcelo 

González les estará explicando el tema, pero las personas de Sence estaban 

contentos porque era una de las pocas comunas que no tenía OMIL. El Sr. 

Marcelo González saluda a los Concejales presentes y explica que la feria laboral 

desde su punto de vista fue un éxito. Se realizó una pequeña encuesta con las 

empresas que participaron y todos encontraron trabajadores, ya sea alumnos 

en práctica, gente para faenas y esperando invitación para el próximo año o para 

la próxima feria laboral. Acá con el Sr. Alcalde tenían presupuestado 7 empresas, 

pero confirmaron 10 y asistieron 9. La empresa Sugal no asistió a pesar que 

había confirmado. Es bueno comentarles que por un tema de responsabilidad 

empresarial la importancia de la participación de las empresas que fueron Prize, 
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Superfruit, Garcés Fruit, Agrosuper, Rucaray, Confrex, David del Curto, la 

Boutique de la Abuela y Monticello. La Boutique de la Abuela es una empresa 

pequeña y también tenía su oferta de trabajo y se ve beneficiado con la noticia 

o información a subsidios de contratación. El otro tema es que fue invitado 

Cachantún, pero es lamentable que no asistiera, se comunicó con Santiago y le 

dijeron que no sabían dónde quedaba Coinco. Ahí se dio cuenta que este asunto 

no va muy bien, entonces es importante por la responsabilidad social 

empresarial empezar a ver este asunto y dar las gracias a las empresas que 

participaron porque son empresas que no pertenecen a la comuna. El Sr. Pdte. 

dice que comparte la impresión de la empresa local porque tomo contacto con 

la empresa de Santiago donde pidió una audiencia, porque cree que corresponde 

hacerlo. EL Sr. Marcelo González dice que fue con la gerencia de Santiago con 

quien hablaron. El Sr. Pdte. dice que hay que destacar que nuevamente hubo un 

stand del hospital y de la cámara chilena de la construcción al parecer. El Sr. 

Marcelo González dice que fue de Forecap, Caja los Andes y también asistió la 

Asech que es una Asociación de Emprendedores de Chile. Se quedaron de poner 

en contacto con las diferentes rutas de emprendimiento que hay en la comuna, 

para asesorarlos en los proyectos que quedan siempre pendientes. Es un tema 

importante de los emprendedores que postulan a Corfo o Sercotec y al final 

quedan un poco cojos con la postulación final. Esta asociación los apoya en esa 

parte, así que vinieron con Ángelo y se pusieron en contacto, pero se hicieron 

buenas relaciones con las empresas y con otros organismos que vinieron. Por 

ejemplo, la organización de capacitaciones inscribió a muchas personas con el 

tema de la capacitación, así que quedó en contacto con ellos. El Sr. Pdte. dice 

que adicional a todos los programas que tiene María Teresa y Marcelo, quiere 

felicitarlos porque la feria resulto muy bien y se hicieron cargo de la OMIL. Ahora 

queda hacer la evaluación si se realizará el próximo año en dos oportunidades, 

porque es una buena instancia de participación y la gente vendrá, porque es 

mientras se va acostumbrando a tener estas instancias. El Sr. Marcelo González 

dice que para la próxima hay que ir mejorando la feria laboral, porque uno de 

los temas es que para el próximo año se cubra la brecha que hubo ahora ya que 

la información debe llegar de manera masiva. Ahora se hizo vía web, perifoneo, 
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pero en otras comunas se hace una especie de casa a casa. Eso lo pueden hacer 

sin gastar mucho recurso municipal, por ejemplo, los días martes cuando sale a 

terreno por el programa postrados, aprovechar de entregar esa información. 

Todas las salidas que hagan los funcionarios, ir entregando esa información, 

porque es importante que todas las personas conozcan este tema. El éxito de 

una actividad no depende solamente de ellos, también depende de todos los que 

participaron, gente de aseo, patio, DOM, porque para que salga bien tienen que 

estar todos participando. El Sr. Pdte. dice que es la primera feria que tienen, 

entonces se recoge y es bueno, porque pudieron llevar más gente, pero también 

se debe entender que la feria laboral cuesta que prendan, porque la gente no 

tiene mucho interés en buscar empleo. Para continuar quiere comentarles que 

necesita que se forme la Comisión de Transporte y Telecomunicaciones, porque 

hay que tomar más medidas. El Concejal Sr. Muñoz consulta si puede quedar 

con infraestructura. El Sr. Pdte. dice que deben ser separadas. El Concejal Sr. 

Orellana dice que hay una carga enorme, pero se ofrece como Pdte. de la 

comisión y la Concejal Srta. Atenas como Vicepdta. El Sr. Pdte. dice que deben 

tener la comisión porque entregará la propuesta que tienen y ahí se debe 

entregar la mirada y sociabilización para que sea entregada en Concejo. 

Finalmente quiere invitar a doña Marina Tonelli y Pamela que van a informar 

sobre la celebración del día del adulto mayor. La Sra. Encargada de Adulto Mayor 

dice que mañana se realizará el día del adulto mayor, a las 15:00 horas, van a 

tener locomoción de recorrido confirmado, se realizará un bingo, dos cantantes 

y tienen todo organizado para hacerlo en el frontis del Municipio. El Sr. Pdte. 

dice que por primera vez hicieron el fondo de escenario con dos adultos mayores. 

La Sra. Encargada de adulto mayor dice que fue una idea del Alcalde y ellos la 

ejecutaron, pero será una sorpresa para las personas que fueron seleccionadas. 

Además, estará ambientado en los años 60, así que como les encanta jugar 

bingo y no pueden hace tiempo, están muy emocionados. El Sr. Pdte. dice que 

lo harán acorde a sus necesidades, con una pantalla gigante y cartones 

especiales. La Sra. Encargada de Adulto Mayor dice que ha tratado de que ellos 

inviten a sus vecinos, pero siempre hay algunas personas que no saben, 
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entonces ojalá que ellos puedan difundir esta actividad para que salga a la 

perfección.  

El Sr. Pdte. dice que han estado trabajando en la planificación de la 

semana Coincana y por primera vez se celebrará durante todo el mes. La Sra. 

Encargada de Cultura dice que efectivamente la fiesta Coincana, están 

desarrollando un programa que se llamara fiesta primaveral agua del arenal, la 

idea es rescatar las fiestas que se celebraban antes. El programa se desarrollará 

durante todo el mes de noviembre, con programas deportivos como fútbol, 

circuitos donde serán con dificultades y en cada localidad se elegirán equipos 

para hacer la final en Coinco, a eso se le puso desafío colectivo. El Sr. Pdte. dice 

que es algo similar al Cross Fit donde levantan neumáticos, la gente compite 

contra el tiempo y en equipos, para no generar roces. La Sra. Encargada de 

Cultura dice que si bien es cierto el futbol es importante, van incorporando otras 

actividades deportivas a lo que será esta fiesta. A nivel escolar se dará una obra 

de teatro financiada por el Fondart, en la Escuela Copequén, en Chillehue, El 

Rulo y Teatro de Coinco, será en diferentes horarios. Se va a desarrollar los 

shows primaverales considerando a El Cajón, entonces serán las 6 localidades. 

El Show comenzará a las 20:00 horas, esperando culminar a las 00:00 am con 

harta participación de artistas locales, pero también traerán grupos musicales y 

grupos de rancheras que no pueden dar el nombre hasta que no estén los 

contratos listos, pero es música apropiada. Para la fiesta primaveral se realizará 

el desfile cívico, mismo formato de fiestas patrias, la variante será que el desfile 

que se realizará en Coinco será a las 17:00 horas, en el frontis de la iglesia y 

será un poco más completo y largo, será lunes 08 y martes 09 de noviembre. El 

Sr. Pdte. dice que hay que recordarles que han distribuido todas las actividades 

en todos los puntos incluido una actividad ecuestre que harán en el picadero de 

El Rulo. La encargada de cultura dice que ha sido un desafío por que la 

característica que se ha pedido es que logren llegar con la fiesta a todas las 

localidades, por eso se pide le formato de desfiles cívicos barriales y shows por 

localidades. Comentar que realizarán dos senderismos en Chillehue porque no 

se han realizado y tendrán varios productos que son senderos. Ahora se pidió a 

Fabián que diseñará uno que abarcará la localidad de Chillehue y ese se lanzara 
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para la fiesta primaveral. Además, se hará un senderismo por las placetas que 

ya se ha realizado, pero con una variante ya que será nocturno. Esto es porque 

es diferente los ruidos y animales que pueden apreciar. Así que gustará mucho 

esa variante de hacer un senderismo nocturno. Además, traerán un adelanto 

con la historia de Corina, la esposa de que mandó a asesinar al hijo de don Fco. 

Díaz Muñoz, ellos vendrán con un adelanto y deben fijar una fecha para este 

mes. Aprovecharán esta fiesta primaveral para inaugurar el mosaico de El Rulo, 

ya vendría siendo el cuarto mosaico de esta ruta y adelantarles que estarán 

inaugurando antes de fin de año el mosaico de Millahue. También contarles que 

se complementaran los shows con artistas contratados con el programa Coinco 

más cultura. Se está pensando hacer un running y una cicletada para completar 

actividades deportivas para esta fiesta. Se inaugurará dentro de la programación 

una muestra con cuatro artesanos de la comuna y será instalada en el teatro, 

pero la idea es que el Concejo pueda inaugurar. Los artesanos son el orfebre, 

Pamela González, artesano en fierros, Francisco Ramos y Danilo con la piedra, 

haciendo una obra que quedará instalada en el teatro. El Sr. Pdte. dice que está 

instalado pasando la gradería. Ayer no sabía porque estaba tan desordenado, 

pero estaba cubierto. Hay una caminata que quieren realizar con los animalitos, 

una cicletada familiar y solo quiere invitarlos, porque estas son solo algunas de 

las actividades. En Halloween también realizaran algo y acá hay una motivación 

para los más jóvenes, ellos harán una performance y los acompañaran en esta 

actividad. La encargada de cultura dice que dentro del proyecto Coinco más 

cultura el Alcalde acaba de firmar un convenio con Essbio para que autoricen la 

pintura de los dos estanques del cerro la gruta y consiguió que les puedan donar 

parte de los costos que significará pintar esos murales en los estanques. Saldrá 

$1.800.000.- pero la empresa pondrá $1.000.000.-, el mural será realizado por 

Cristóbal Abarca y se tratará de la flora y fauna. El Gobierno Regional pondrá 

$500.000.-  que era lo máximo que podían pagar por artista, así que el resto lo 

pone la municipalidad. El Sr. Pdte. dice que esos puntos a veces se prestan para 

grafitis u otras cosas, entonces teniendo estos murales se verá mejor. La 

Concejal Sra. Ramos consulta si realizarán formato impreso la programación. El 

Sr. Pdte. dice que una de las autocriticas que deben hacer ellos es el tema de la 
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difusión porque han tratado de difundir, pero también deben compatibilizarlo con 

radio y folletería, porque la verdad es la única manera que toda la comunidad se 

entere. Otra cosa que falto incluir es la inauguración de la clínica y el compromiso 

con el Vicepresidente del Banco Estado era que en noviembre quedará 

inaugurada la nueva sucursal. El Concejal Sr. Muñoz dice que hace mucho 

tiempo se usaban los paraderos como lugares de difusión de las actividades y 

sería bueno pegar un paleógrafo. La encargada de cultura dice que los shows se 

están evaluando si tendrá venta de alimentos o si será un grupo de 

emprendedores, si serán emprendedores que venderán para la teletón, eso todo 

se está evaluando. Hay varios emprendedores que han llamado desde que se 

han enterado que están preparando la fiesta, pero todo está por evaluarse si 

pueden vender alimentos o no. El Concejal Sr. Orellana dice que hay un tema 

que debe ser sociabilizado, ya que los desfiles sectoriales son muy atractivos, 

pero quizás dentro del mandato del Alcalde sea necesario utilizar la fecha del 

aniversario comunal para que año tras año se ejecute uno de los desfiles en los 

sectores y que de un año a otro sepan donde será el desfile. No quiere decir que 

es una buena idea, pero siente que es una idea que se puede sociabilizar con el 

Alcalde. el Sr. Pdte. dice que lo han pensado así, pero por el tema de la pandemia 

no han podido realizar esto, si el próximo año pueden lo realizarán por el 

aniversario es en toda la comuna.  

El Concejal Sr. A. Valenzuela dice que para el próximo año le gustaría 

instaurar un sendero en Copequén, hay varios sectores que no han sido 

explorados, por ejemplo, Cachantún pasando por la Peña y llegan al Peñón que 

es la piedra más grande de la región a nivel más bajo. Es un lugar atractivo 

donde se encuentran 7 minas de cobre, porque hay vestigios que intentaron 

extraer cobre, pero lamentablemente por los explosivos se contaminaba el agua 

de Cachantún. Seguir ese sendero por el cerro de los boldos y llegar a un sector 

donde hay corralones de piedra que conectan con los cerros de Doñihue, donde 

antes se dividían sectores. siguiendo encuentran unos corralones de piedra que 

están casi frente a la puntilla y podrían bajar por el cerro de don Pepe Pino 

llegando a la piedra del pavo que es muy parecida a la lengüeta de El Rulo. 

Explicando por donde llegaron los españoles y que al frente donde está La Vega 
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había unos asentamientos propios. Se ofrece a ayudar y recabar información, 

además de los permisos pertinentes porque todos los cerros se encuentran 

privatizados. Tomando las necesidades de que pueden pasar y no dejando 

basura. La encargada de cultura dice que, en todos los senderismos, Fabián 

cuenta la historia y siempre la columna vertebral de esto es la pirca, así que 

sobre esto decir que el Ministerio de Cultura está financiando una línea del plan 

de cultura que tiene que ver con el desarrollo del turismo, por eso se encuentra 

una consultora en terreno actualizando este plan de puntos turísticos de la 

comuna y hacer un catálogo. Además, decirles que se contrató un geólogo para 

sustentar todo lo que es la ruta de la cantera del artesano que es lo que quieren 

potenciar. Tienen muchas ideas para el próximo año para fortalecer todas estas 

rutas, porque las personas ya se están enterando que están realizando los 

senderismos, por lo que está llegando muchas personas de otras comunas 

inscribiéndose. El próximo año es agregar otra cosa más, puede ser almuerzo, 

coordinar con emprendedores de la comuna para que puedan vender este 

senderismo y se empiece a dejar plata en la comuna, cuando venga gente de 

afuera es importante que comience a quedar dinero en la comuna con los 

emprendedores. El Sr. Pdte. agradece la información entregada, además informa 

que el retiro de enseres en desuso, el sábado 23 será en la sede comunitaria de 

Cristo Cochango y le informan que hay una cicletada organizada por la Escuela 

Copequén el día 22 desde las 09:00 horas. Antes de pasar a puntos varios quiere 

felicitar al Sr. Muñoz que está de cumpleaños, así que quiere desearle que tenga 

una excelente semana y día, y Adalberto que estuvo el sábado pasado.  

 

7.- Varios: 

 El Concejal Sr.  Muñoz, agradece al Pdte., y dice que lo primero es 

consultar por el transporte escolar, cree que si revisan el correo no es correcto 

que está la respuesta del profesor Guiñez, entonces según una carta que llegó 

por parte del director del liceo con copia al Alcalde y Concejales de comisión. El 

Sr. Pdte. dice que debe juntarse con el Director porque se va dando una temática 

con el tema educación, no alcanzo ayer en la tarde porque tuvo reunión con el 
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comité, pero queda resuelto hoy porque es una petición que está dentro de la 

línea de lo que quieren hacer en esta vuelta a clases.  

El Concejal Sr. Muñoz dice que el otro tema que quería plantear es en 

relación al bacheo, porque varias personas derivado del hoyo de Fco. Díaz 

Muñoz, cuando recién comenzó el Concejo se habló de un convenio con la 

Municipalidad de Rancagua y siempre ha dado esa respuesta que existe un 

convenio. Su pregunta es saber los avances que tienen al respecto, si tienen 

alguna fecha vista o si hay alguna fecha para hacer ese tipo de arreglos. El Sr. 

Pdte. dice que tiene que ser responsable en ese sentido, porque han tenido 

conversaciones con el Alcalde en varias reuniones, pero ha faltado solamente la 

coordinación con la máquina por parte de ellos, porque por parte de Rancagua 

esta la disposición. El Concejal Sr. Orellana dice que hay un convenio anterior 

con Machalí, porque en el caso que surgiera algún problema tienen la otra 

opción. El Sr. Pdte. dice que conversaron con Juan y tenían pendiente esta 

conversación de intercambio, pero hay un proyecto que tienen que está a la 

espera, pero está avanzando. La Sra. Administradora Municipal dice que todos 

los años se abre el PMU IRAL y este año estaba proyectado un bacheo en toda 

la comuna, entonces eso complementaria un poco lo que se tiene de los 

convenios. En el fondo el macro lo abordará este proyecto. El Concejal Sr. Muñoz 

consulta si el proyecto tendrá ejecución este año. La Sra. Administradora 

Municipal dice que primero viene la asignación de recursos y cree que podría ser 

a fines de este año. El Concejal Sr. Muñoz consulta cómo opera, si deben 

priorizar o lo elige la Subdere. La Sra. Administradora Municipal dice que cada 

año el Consejo Regional considera varias variables y se le asigna un monto fijo 

a cada comuna, ahora está consultando el monto, pero al parecer son cerca de 

30 millones. Con ese monto se postula a un proyecto a través de la plataforma 

de Subdere y una vez que quede legible queda una resolución y se comienza el 

proceso licitatorio para la ejecución. El Concejal Sr. Muñoz consulta si ingresará 

El Cardal, porque eso es una cosa de cambio completo. La Sra. Administradora 

Municipal dice que lo que puede hacer es conversar con Secplac para poder saber 

que sectores contempla, pero deben entender que los proyectos Subdere para 

cubrir bacheos, tienen ciertos requerimientos, entonces no se pueden incorporar 
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todos los baches, por eso indica que es complemento del otro convenio. El 

Concejal Sr. Orellana dice que quizás a lo que apunta el Concejal es que tiene 

que ver con el tema más fácil de resolver, porque se entiende lo que propone 

Carolina, pero acá lo que se busca es la urgencia y si bien es cierto hay varios 

sectores con pavimento en mal estado, cree que es mucho más simple resolver 

vía convenios que existe. Resolver los problemas que tienen una mayor distancia 

cree que puede esperar, solamente está interpretando lo que menciona el 

Concejal Muñoz.  

El Concejal Sr. Muñoz consulta por la compra de pañales por parte del 

municipio, saber si hay avances respecto al tema, porque ya había realizado las 

consultas, pero no ha tenido respuestas. El Sr. Pdte. dice que ese tema estaba 

pedido, pero como Joselyn tenía otra actividad hoy no pudo dar la respuesta.  

El Concejal Sr. Muñoz consulta sobre avances de reuniones de Secplac, 

DAEM y director del Liceo para la implementación de la polivalencia, porque 

habían solicitado el apoyo para poder elaborar el presupuesto para poder 

implementar las carreras o especialidades que son cocina y electricidad 

domiciliaria. Deben saber que tienen plazo hasta el 30 de junio para tener todo 

listo e implementado, donde prácticamente el niño ingrese y ya este todo listo 

para que pueda hacer la implementación. Una vez realizado el proyecto el año 

2023, ya podrían tener implementado la polivalencia, pero ahí hay un tema de 

poder elaborar presupuestos y diseñar un poco la especialidad. Le gustaría saber 

cómo van en el proyecto, porque van a comenzar a discutir el proyecto de 

presupuesto, pero le gustaría tener esos antecedentes a la vista. El Sr. Pdte. 

consulta si Secplac ha informado algo, porque no se ha reunido con ellos. La 

Sra. Administradora Municipal dice que efectivamente acá hay varias cosas que 

considerar, porque hay que ver si está incorporado en el PADEM, porque hay dos 

cosas lo primero la organización interna y la infraestructura. Ella estuvo 

revisando el PADEM y no estaba para el próximo año la infraestructura, entonces 

eso hay que tenerlo claro. Una arquitecta de la Dirección de Obras, la Srta. 

Claudia Sandoval estuvo haciendo un levantamiento de proyectos con 

financiamiento FAEP y en ese levantamiento que correspondía a años anteriores 

le comentó que evaluarán el tema de electricidad, pero ella le decía que no lo 
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podían cumplir porque aún hay cosas que recoger del levantamiento. Primero lo 

que deben ver es el PADEM y luego continuar con la Secplac y DOM el 

levantamiento de infraestructura, pero deben ver cómo financiar esa 

infraestructura con el FAEP. El Concejal Sr. Muñoz consulta si el municipio puede 

entregar aportes. La Sra. Administradora Municipal dice que hay que ver si 

dentro de lo que se proyectó es que se haya contemplado infraestructura, pero 

es importante que este en el PADEM. El Concejal Sr. Muñoz dice que en 

conversaciones que sostuvo indicaron que descartaron el FAEP porque la 

ejecución era un poco atrasada, entonces si quisieran tener al 30 de junio esto 

probablemente no iba a resultar. El Sr. Pdte. Dice que van a citar al equipo 

técnico, Jefe DAEM y comisión, porque parte que se olvidó comentar fue que 

tuvo reunión y uno de los temas que se conversó fue este. Cree que se hace 

prudente que la próxima semana se reúnan. El Concejal Sr. Orellana dice que 

ha revisado en el PADEM y parte de lo que mencionaban los docentes, era que, 

si estaba considerado, en la presentación lo que querían era utilizar espacios 

existentes, facilitando la implementación. Es prudente que generen una reunión 

porque es importante que se genere una reunión a más tardar la próxima 

semana. El Sr. Pdte. Dice que hablará con su secretaria para que agende una 

reunión lo más próximo posible. El Concejal Sr. Orellana dice que le gustaría que 

esa reunión se amplíe porque las comisiones las conforman todo el Concejo, 

pero la invitación es que todos puedan participar dentro de lo posible.  

El Concejal Sr. Muñoz dice que lo siguiente tiene que ver con Entel, porque 

muchos usuarios de esa compañía en la comuna están fallando en demasía, 

realizó un reclamo particular y si se comprueba se descuenta un tercio de la 

cuenta al mes siguiente. Los problemas siguen porque evidentemente dos 

reclamos no son altos, entonces poder explorar una posibilidad de hacer alguna 

consulta a la Superintendencia en relación a la capacidad que está teniendo la 

compañía en la comuna. Particularmente le dijeron que en Loreto la antena 

estaba sobrecargada. Si revisa los estados en Facebook se podrá dar cuenta que 

cuando se cae Entel la gente está reclamando. El Sr. Pdte. dice que ahí tiene el 

primer tema la comisión, pero la gente llega a preguntar porque tienen 

problemas de conectividad. La Sra. Administradora Municipal dice que ellos 
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tienen contratado un servicio de Entel entonces ingresaron un reclamo también 

a la Superintendencia de Telecomunicaciones por ese tema, porque al ser 

teléfonos laborales es complejo. Esto abarcaba varias localidades y la respuesta 

fue la misma que le dieron al Concejal, pero al ser con resolución ingresaron un 

reclamo y esperan tener respuesta.  

El Concejal Sr. Muñoz consulta por los talleres deportivos que imparte el 

municipio, porque los baños del gimnasio no cuentan con alcohol gel. El Sr. Pdte. 

dice que Mario Rivera es oficialmente personal del estadio, por lo tanto, se 

preocupara de ese sector. Hay que seguir ordenando, mejorar iluminación, 

porque la afluencia de público es muy grande y algunas canchas no están en el 

mejor estado. En la sede del adulto mayor y discapacitados había problema con 

las llaves, entonces hay que ver el tema, porque de algunas salas no hay ni 

siquiera llaves. Hay cosas guardadas, algunos closets que han tenido que 

guardar algunos elementos, no están todas las llaves. Se juntaron con los 

adultos mayores para que dos clubes lo utilicen, entonces deben ver ese tema 

completo. Se alegró demasiado porque hay mucha participación de jóvenes, 

entonces eso lo tienen muy feliz. Han estado informando que todos los espacios 

y talleres son completamente gratuitos, los horarios parten desde las 14:00 a 

las 22:00 horas, entonces son horarios cómodos para que puedan participar. 

Ahora están en la etapa de la App para agendar y pedir horas, no cruzándose 

eso sí.  

El Concejal Sr. Orellana dice que colgándose un poco de la presentación 

que realizó San Francisco de Mostazal, hay un compromiso de rendición pronta 

y un compromiso de recolección de recursos, para invertir prontamente. Espera 

que el primer Concejo de noviembre se pueda conversar el tema. Cree que hay 

muchos temas que se pueden mejorar, porque son recursos frescos. El Concejal 

Sr. Orellana dice que es lo más relevante en honor al tiempo, ya que ha sido un 

Concejo bastante extenso.  

La Concejal Sra. Ramos dice que ha realizado algunas peticiones, como 

por ejemplo el letrero de la Villa El Maitén, el cambio de contenedor de vidrio de 

El Rulo. El Sr. Pdte. dice que hay que esperar el letrero y el contenedor está 

pedido. La Concejal Sra. Ramos dice que, sobre el cambio de sentido de tránsito. 
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La petición de dos basureros que están en mal estado en Cristo Cochango y el 

de la Escuela El Rulo, además pide si puede poner atención sobre la poda del 

cementerio. El Sr. Pdte. dice que el Sr. Ricardo Avilés que es la persona que ve 

el tema de las podas se encuentra con licencia, por eso está un poco complicado 

con el tema. La Concejal Sra. Ramos dice que espera que se recupere pronto, 

porque hace bastante falta. Además, quiere informar que a la subida de la Gruta 

hay cables que están descubiertos. El Sr. Pdte. dice que ya están al tanto del 

tema y enviaran personal. La Concejal Sra. Ramos dice que es para que tengan 

conocimiento de que se hicieron la peticiones. El Sr. Pdte. dice que un grupo de 

vecinos de La Gruta, se acercó a conversar con él y estaban pidiendo un aporte 

para poder mejorar, pero no han vuelto con aquellos requerimientos. La Concejal 

Sra. Ramos dice que están en contacto.  

El Concejal Sr. G. Valenzuela dice que deben fiscalizar la pandereta en La 

Puntilla del Sr. Matus.   

El Concejal Sr. A. Valenzuela dice que quiere tocar tres puntos porque a 

petición de los vecinos de la Villa Hermosa que todos los años limpian el camino 

que está atrás de sus casas y hay varios árboles que están tapando el sector. El 

Sr. Pdte. dice que enviaran personal. El Concejal Sr. A. Valenzuela dice que están 

formando la comisión de teletón donde estarán entregando sobres por casa, si 

estarán recibiendo algunas cosas para que puedan hacer un remate online. El 

Sr. Pdte. dice que eso mismo quería mencionar que bomberos eliminó el sobre 

por un remate online, pero evaluar la alternativa. El Concejal Sr. A. Valenzuela 

dice que se había comprometido con don Nemo por si llegaban cosas. El Sr. Pdte. 

dice que deben ver el tema del sobre, pero simultáneamente pueden hacer un 

remate online. 

El Concejal Sr. A. Valenzuela dice que siente una molestia porque no 

participó la empresa más importante en la comuna que es Cachantún en la feria 

OMIL. En Copequén no hay ningún basurero que tenga el nombre de la empresa, 

incluso cuando los vecinos han sido generosos con la empresa. No tienen un 

aparcadero donde tienen los vehículos y han roto el camino, entonces no sabe 

si les falta acercarse más como municipio. El Sr. Pdte. dice que por lo mismo 

tiene una entrevista hoy para conversar el tema, porque cree que se hace 
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necesario, entonces la gente tiene un sentido de pertenencia increíble con la 

empresa, pero ellos no con nosotros. La Concejal Srta. Atenas dice que más de 

100 años que explotan los recursos naturales y en todo ese tiempo no 

contribuyen con la comuna. El Sr. Pdte. dice que todavía están en un tema de 

protocolo, pero prefirió esperar a que hicieran una reunión directamente con 

ellos. El Concejal Sr. A. Valenzuela dice que ve el compromiso en otros lados, 

como Agrosuper hizo el colegio, pero acá nada. Cachantún representa a la 

comuna, porque incluso en el comercial aparece el nombre y más se llenan de 

orgullo, pero la empresa inaugura plazas interactivas en Santiago y acá ni 

siquiera un lomo de toro. No lo hace por ser pesado, pero es algo que las 

personas le comentan, pueden aportar en muchas áreas. El Sr. Pdte. dice que 

para las actividades Cachantún donará una cantidad de agua mineral y 

productos, pero realmente no es nada.  

La Concejal Srta. Atenas dice que solo quiere informar que hoy comienza 

la postulación para el DS1. El Sr. Pdte. dice que ya están trabajando en las 

postulaciones. Informa que la final del partido del campeonato del reencuentro 

será transmitida con comentaristas.  

El Concejal Sr. G. Valenzuela dice que le queda la duda porque hace 4 

años con Cachantún lo llevaba don Alejandro y andaban bien, se conseguían 

muchas cosas. No sabe que pudo haber pasado. El Sr. Secretario Municipal dice 

que antes se consiguieron equipos de futbol, pero al parecer ahora cambiaron 

personal entonces ahí cambio todo. El Concejal Sr. G. Valenzuela dice que 

podrían averiguar si hay algunas personas que tenían contacto con ellos antes. 

El Sr. Secretario Municipal dice que tendrían que averiguar, porque ahora 

nombran en los comerciales, ellos exigieron que saliera Coinco por reuniones 

que tuvieron. El Concejal Sr. G. Valenzuela dice que anteriormente exigieron que 

pudieran ver el proceso. El Concejal Sr. Orellana dice que todo lo conseguido en 

su momento sirvió de utilidad, pero son temas de marketing, pero que salga la 

comuna impresa en la botella o en un comercial es solo marketing. Coincide en 

que debe haber una inversión real, porque hablaban de un proyecto que es la 

ley de donaciones, que fuera algo más atractivo, pero siente que la reunión que 
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se plantea le parece muy bien. Ojalá poder participar todos, porque debe haber 

una inversión real.  

El Concejal Sr. Muñoz dice que hay que aplicar con fuerza los RSE, porque 

lo que se genere ahí llegue a Coinco, porque lo que van generando de impuesto 

lo descuenten acá. Nadie está pidiendo algo de otro mundo y lo que apunta el 

Concejal Orellana es correcto y hay que tener esa claridad en una reunión. El 

Concejal Sr. Orellana dice que la verdadera huella no es la explotación, es la 

inversión que se hace en la comuna.        

   

Tratado el temario contenido en la convocatoria y no habiendo Señores 

Concejales interesados en hacer uso de la palabra, el Sr. Pdte., del Concejo 

Municipal de Coinco, da por terminada la Sesión, a las 11:45 horas. 
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